



AVERTISSEMENT

SUR

CETTE NOUVELLE ÉDITION.

Il est juste d'intéresser le public à la mémoire de ceux qui ont consacré une partie de leur temps à le servir utilement par des ouvrages qui ont mérité son approbation. C'est le motif qui rend si communs les éloges des gens de Lettres, & qui les fait toujours recevoir avec satisfaction. L'Auteur de la *Géographie moderne* mérite cette attention, par la manière neuve dont il a traité un sujet fort commun à la vérité, mais où il est difficile de prendre un juste milieu.

Louis-Antoine NICOLLE DE LA CROIX naquit à Paris en 1704. Il fit ses études avec distinction dans la communauté de Sainte-Barbe, école célèbre par le nombre & l'habileté des Elèves qu'elle a formés. Son goût le décida pour l'état ecclésiastique; mais il ne reçut que les Ordres mineurs. Son humilité & des obstacles qui lui furent communs avec les meilleurs sujets l'éloignèrent toujours du Sacerdoce, dont ses talents & sa vertu le rendoient digne. Il se consacra à la fonction de Catéchiste: il la remplit avec l'affection & l'exactitude qu'on peut attendre d'un Ecclésiastique éclairé, d'abord à la paroisse de S. Hilaire, ensuite à celle de sainte Marguerite, & enfin à celle de S. Severin. Ses infirmités l'obligèrent de renoncer à cet emploi, dont l'obscurité lui permettoit d'être utile sans blesser sa modestie. Il se

Tome I.